

10月2日 ジャニーズ事務所記者会見 質疑応答状況

注：時間は以下リンク先の動画のもの。

[【ノーカット・見逃しリプレイ】ジャニーズ事務所が会見 社名を SMILE-UP. \(スマイルアップ\) に変更 東山紀之氏「ジャニーズという名前は全て消す」 \(2023年10月2日\) | TBS NEWS DIG | TBS NEWS DIG](#)

=====

【前略】

(49:14)

尾形氏 【注:被害者に対する補償額算定について、】過去の判例が基準になるのでしょうか。

山田 CC0 もちろん、過去の判例などそういった法的な分析も前提に、検討されるものという風に理解しております。

望月氏 日本の民事の裁判官を基準にした補償額しか出ないんじゃないかという声がありますがこちらはどうでしょうか。

山田 CC0 今回、会社としては、法を越えた補償をとということで、できる限りのところをしたいということは被害者救済委員会の方にも伝えておりますので、そこは被害者救済委員会の方でご判断をされる所かなという風に思っております。

望月氏 救済委員会に裁判官しか入っていないことも問題視されています。それを見直すつもりはないのでしょうか。

東山氏 あのですね、やはりそれは僕らも考えまして、心理士の方たちをまず、僕ら心のケア、窓口をもう開きましたけども、やはりそういった傷ついたものをしっかりと癒していく、その上で補償のことは考えていきたいと考えてます。

井ノ原氏 そうですね、僕らも話し合ったんですけども、やっぱり自分だったらと思うと、やっぱりいきなり誰だか分からないところには飛び込んでいけないと思うんですね。ですから例えば、セラピールームをきちっと作って、そこでできるだけ1対1の対話で、そこから少しずつ色々な真実を話していただけるのであれば、ですからこれ、本当にできるだけ皆さんに来ていただきたいなと思っております。

東山氏 あとは、やはり選択肢を増やしてあげたいと。ケアをした時に、お話を伺って、本当にこう心のケアが必要だったら、補償が必要だったらって選択肢を作ってあげたいなどは考えております。やはり井ノ原が言うとおりの、裁判官の方3名にいきなり話すっていうのは、本当に難しいことだと思いますので、僕らとしては、まず心のケアをしっかりと、心を癒してあげるということを大事に考えて、そっ

からご本人たちの意志というものをちゃんと酌んでいきたいなどは考えておりません。

(51:31)

【中略】

(51:44)

一月万冊

佐藤氏 東山さんにお伺いしたいんですけども、よく聞いてしっかりお答えいただきたいと思います。まず、2003年の東京高裁の判決。ジャニー喜多川さんの犯罪について事実だと判断したわけですけども、それが2004年の最高裁のときに確定したわけですね。そのときに東山さんは38歳ということですね。そうしますとまあ立派な大人というか立派な成人なんですけども、まずそのくらいの成人男性であれば、自分の会社のトップがですね、児童福祉法違反の大犯罪を犯したということについて、これは知らないはずがないし、それが確定したとなれば、大変な騒ぎになると思うんですね。そのとき東山さんはそれをですね、噂では知っていたけども、よく知らなかったというこの前の会見のお話ですけども、その答えというのは社会的には通用しない答えです。それからもうひとつはですね、この前TBSの番組で、キスマイのメンバーだった飯田恭平さんの証言ではですね、その2003年、2004年前後にジャニー喜多川さんの犯罪はあったと。それからもうひとつは、カウアンオカモトさんの証言では、2016年頃までジャニーズの合宿所にいたジャニーズ Jr. 100人から200人がほぼ全員被害に遭ったという証言をされています。ということは東山さんはですね、責任ある立場にありながら、ジャニー喜多川さんのそういうですね、犯罪について防止対策を全然とらなかったということですね。このことはジュリー景子さんにもお伺いしたかったんですけども、東山さんですね、今度新社長の社長ということですので、是非ですね、その認識を、お考えをお聞きしたい。そして、それはですね、児童福祉法の観点からは共犯か幫助犯に当たるという解釈もありますので、そのへんもしっかりお答えいただきたい。ということともうひとつは、東山さんご自身の…。

司会 ひとつに限ってもいいですか、それぐらいで。

佐藤氏 全部ひとつです。

司会 いえ。

佐藤氏 東山さんのセクハラということも疑われておりますので、そういう方が新社の社長ということで、よろしいのかということですね、お伺いしたいと思います。

東山氏 まず、私はセクハラはしたことはありません。まあパワハラを感じた方はいらっしゃるかもしれませんが、35年から40年ぐらい前のことでもありますし、僕自身が、その性加害ということについて理解するということが、ちょっと難しかったと思います。16、7ですか。で、喜多川氏の犯罪のことについては新聞で読み

ました。有罪というのが出て、その時も世の中の的にも全然騒ぎにならず、これはどういうことなのかなと。僕が感じたのは、先ほど藤島氏の手紙にもありましたとおり、弁護士が悪かったということを知っていたので、これはどういうことなのかというのを感じておりました。もちろん責任ある立場で、38 ぐらいだと、20 年ぐらい前だと思うんですけど、もしそういうことについて僕が罪に問われるということであれば、それはしっかりと受けたいとは思っております。

望月氏 東山さん、前…。

木目田氏 若干補足しますね、私の方で。児童福祉法違反っていうご指摘なんですけど、それは違うと思います。幫助犯とか共犯ですね、違うと思います。刑事法の法的な議論をここで展開してもどうかと思うんですけど、一般にですね。例えば実際の事実関係は違うと思いますが、仮に気づいていたのに何もしなかったと仮定します。そもそも気づいていなかったのだから、そこからして故意はないから児童福祉法違反の共犯とかなんとかは一切成立しません。それから、仮に気づいていたと仮定したとしても、あくまで、こういう止めなかったっていうのは、原則として、単に止めなかったっていうだけで共犯にはならないと、これが刑事法の原則的な考え方でございます。いずれにしてもですね、そもそも気づいてないんで、故意がないのでそもそも共犯等にも成立しない。仮に百歩譲って止めなかったのが、落ち度とか過失とかいろんな議論があるにしても、それだけでは共犯とか幫助犯にはならない。これだけ勘違いないようにお願いいたします。以上です。

望月氏 東山さん、前回…。

司会 あのすみません、一社一問でお願いします。

望月氏 性加害…。(聞き取れず。)

司会 発言が求められていないのでちょっと静かにお願いします。ほかの方に今指名しますので。

望月氏 (聞き取れず。)

不明 ちゃんと回せよ。

司会 すみません、ご協力ください、お願いします。

井ノ原氏 ちょっと、落ち着いていきましょう、ね。落ち着いていきましょう皆さん。

司会 まだ1時間ありますから。どうかちょっとお待ちください。他の方にも。

井ノ原氏 じっくりといきましょう。じっくりといきましょう。落ち着いて。

司会 今度はこのブロックの後ろのほうからいきましょうか。

望月氏 (聞き取れず。)

司会 いえ、これは、最初に申し上げております。一問一社って申し上げてます。よろしいですね。はい、では、一番このブロックの一番後ろのマスクの男性、お願いします。

(58:15)

【中略】

(1:19:19)

尾形氏 当てていただけないでしょうか。…(聞き取れず。)

司会 発言なさったのでほかの方っています。すいません。このブロックの…。

尾形氏 発言してないですよ、どういうことですか。

司会 いえ、今質問されました。

尾形氏ほか複数名 …(聞き取れず。)

司会 ちょっとお待ちください。とにかく今全体をいっていますので、落ち着いていただけますか。すみません、申し訳ない。申し訳ない。

尾形氏 当ててください。

司会 フェアです、ちゃんと全体見えていますから。

(1:19:41)

【中略】

(1:29:06)

尾形氏 東山さん井ノ原さん、質問させていただけないでしょうか。当ててもらえないんですけど、…(聞き取れず。)…答える責務があると思うんですが。

司会 順番を…。

井ノ原氏 先ほどご質問されたのは僕も聞いちゃったんですよ。

司会 弁護士の先生にお聞きになっていたもので、それで。

井ノ原氏 ごめんなさい。

尾形氏 関連で聞いただけなので。

井ノ原氏 じゃあ手を挙げて…。

尾形氏 色々な会見に出てきたけど…(聞き取れず。)

司会 すみません、ちょっと、他の方もいらっしゃいますので、どうかお願いいたします。

(1:29:37)

【中略】

(1:36:56)

尾形氏 これでは茶番だと思うんですけど。

司会 いえ、全く茶番ではないです。はい、では向こうにいきます。あちらのブロックの…。

尾形氏 (声を上げ続ける。聞き取れず。)笑わないでください。

司会 笑ってないです。

(1:37:20)

【中略】

(1:43:31)

望月氏 東山さん。

司会 すみません、指名されてからでお願いします。

望月氏 やめときます。

尾形氏 会見の後にも、東山さんの加害であるとか、気づいていたという話が色々出てきています。証言等が出てきています。それについて、東山さんはこの前の会見で、見て見ぬふりをしていたということをおっしゃっていましたが…。

井ノ原氏 その前にごめんなさい、人権に関するお話が残っていました。ごめんなさい、僕が次にいってしまったので。すみません、山田さんお願いします。

(1:43:59)

山田 CC0 (質問に対する回答の続きを説明。)

(1:44:34)

尾形氏 (聞き取れず。)

司会 どうされますか、お答えになりますか。

望月氏 答えてください、ここ非常に重要です。

尾形氏 見て見ぬふりをしていたと会見でおっしゃって、取材にも、色々東山さん…。

不明 ちゃんと順番回して。(その他複数の不規則発言。)

井ノ原氏 皆さんちょっと落ち着いてください。一人、一社一問という話があった以上…。

尾形氏 関連質問…(聞き取れず。)

司会 すみません、ではちょっと落ち着きましょう。

複数名 …(声を上げ続ける。聞き取れず。)

井ノ原氏 ちょっとお待ちください、ちょっと皆さん冷静に話し合いしていきましょう。

尾形氏 (声を上げ続ける。聞き取れず。)

司会 すみません、これは司会者として言わせてください。最初に皆さんにお願いしたのは、一社一問でございます。ですので、それをお願いします。

望月氏 新会社…。

司会 みんなそれでちゃんとルール守って聞いていただいていますんで。お願いします。

尾形氏 (声を上げ続ける。聞き取れず。)茶番です、質問させてください。…(声を上げ続ける。聞き取れず。)…こんなことない、初めてです。

(1:45:50)

【中略】

【東山氏と木目田氏にて相談し、尾形氏に回答するため、東山氏と木目田氏が尾形氏を指名した】

(1:48:41)

望月氏 …(聞き取れず。)

司会 ありがとうございます、では真ん中のブロックいきます。

望月氏 当てましたよ。

尾形氏 今当ててくれました。

【木目田氏にて、司会者に向かい、回答させるように話した】

司会 どうぞどうぞ。

東山氏 でも、やっぱり、結論的にやはり僕は、まあ見て見ぬふりをしてたということになるのかなと思います。35年、40年ぐらい前で、やっぱり、自分自身も何が起こってるか分からないですし、本当にどういう風に行動するべきなのかっていうのも、よく分かってなかったということもありますし、今だったら、いろんな人に多分言えることなんでしょうけど、その当時というのは、本当にもう家庭と仕事場と学校ぐらいしかなかったので、その中でそういうことを誰かにこう言えるのかと言ったら、その勇気は僕にはなかったですね。なので、やはりこれだけの問題が起きてるといえるのは、そういう子供たちの弱いところを掴んでたということだと思っんですね。もしあそこで本当に勇気を出して、僕が言っていたら、僕自身はここに座ってないと思いますし、だからこそ僕は向き合っていかなきゃいけないなと思ってるわけですね。その被害者の方たちに対する、やっぱこう感じた恐怖というのを、どうやってもう自分自身を救ってあげられるのかなと。で、何をしたらもうみんなは癒されるのかな、ということ常々考えていたわけですね。なので今回、やっぱり廃業ということと、自分が社長をやって自らが動くということで行動で示していきたいなと思いますし。本当に社長という意味では本当にふさわしい人たちがもっといっぱいいると思っんですね。経営のプロだったり。でも、経営のプロの人は、会社の経営としては多分素晴らしいんだと思います。ただ、やっぱりそういう被害者の方たちの気持ちを酌んだり、やっぱり今いるタレントさんの思いが分かったり、なんかそういうことを多分、僕に望んでくれたのかなと。僕自身、夢としては、90歳ぐらいまで舞台に立ちたいなと思っっていましたけど、そういうことではなく、やはり今自分ができること、被害者の方たちにどうやって向き合えるのかっていうことを考えたときに、もちろん僕自身もステージングっていうのは厳しかったですし、井ノ原にも怒ったことがありますし、それをパワハラと感じた方たちもたくさんいるとは思っんですけど、そういうことも厳しさもひとつ、やっぱこの世界で大事だったりとかしますの。

井ノ原氏 厳しいことは東山さんに限らず、やっぱり先輩はみんな厳しかったです。そういう、僕はまだギリギリ昭和でしたから、入ったのは。青春時代はみんな、そういう厳しさはありましたけど、今は感謝しております。

東山氏 なので、やはりこう、今、自分ができることをしっかりと向き合える立場にいないかなと思っんで、なので被害者の方も、本当に声をかけて、声を上げてくれて、それで僕は対話することができますし、来年からは、しっかりともっともっと時間をかけて皆様に会えると思っんですので、温かい目で見ていただければと思っんです。

井ノ原氏 ちょっと一言いいですか。やはりこういう会見の場は、全国に生放送で伝わっておりまして、小さな子供たち、自分にも子供がいます。ジャニーズ Jr. の子たちもいますし、それこそ被害者の皆さんが自分たちのことで、こんなに揉めているのかっていうのは僕は見せたくないの、できる限りルールを守りながら、ルールを守っていく大人たちの姿を、この会見では見せていきたいって僕は思っていますので、どうか、どうか落ち着いてお願いします。

(1:53:00)

【中略】

(1:55:16)

望月氏 東山さん、性加害についてやったかもしれないしやらなかったかもしれないという、半ば認めた発言をされました。今日はあれから時間が経ち、きちんと自分の性加害について向き合っていたのかなと思ったんですが、その点についていかがですか。

不明 会見回してください。

不明 ちゃんと回せよ！

東山氏 僕が答えたのはですね、パワハラに関して答えたと思うんですね。セクハラは僕はしたことはないと思います。はい、ないです。

(1:55:41)

【中略】

(2:04:03)

望月氏 白波瀬さんが出なかった理由を一言ください。白波瀬さん、前回…(聞き取れず。)

東山氏 白波瀬さん、やはり説明責任はあると思いますので。やはり、うちの事務所に携わってくれた人たち、やはり協力を仰ぎたいなとも思っていますので、それも含めて今後また検討していきたいと考えております。

司会 どうもありがとうございました。

望月氏 東山さんの性加害をしっかりと認めてほしいというお話が出ています。…(聞き取れず。)…元ジュニアの方が、お風呂でいたずらとはいえ、性加害を受けたという話を証言されています。性加害の事実…(聞き取れず。)…しっかりと向き合った上で新会社のトップに就任すべきではないでしょうか。

東山氏 僕は性加害していませんので。

望月氏 していないと貫くということですね。

東山氏 貫くじゃなく本当のことを言っています。

望月氏 していないということですね。

(2:04:58)

【記者会見終了】